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格“炫街人防商城迟迟未开业”追踪

十年返租，刚收一年多就停了
炫街人防商城业委会表示，正在和开发商协商解决
本报记者 陈伟

本报1月24日、26日，分别以《拖一年半了，商城啥时

能开业》、《店铺租金与何时开业成焦点》为题，报道了炫

街人防商城迟迟未开业的事情。1月31日，商城的一位业主

对记者说，相比商铺租户，他们这些商铺业主的损失更大。

本报1月31日讯(记者 陈伟
赵伟) 1月29日，本报C4版以

《旧村改造门头房卫生费就该
高》为题，报道了窑头路门头房
卫生费过高的问题。30日，又有
市民向本报反映说，窑头小区开
始征收物业费，原来每月只需50
元的卫生费，如今要按照 0 . 7
元—1元每平方不等的物业费标
准交费。

业主>>

收费比原来

涨了好几倍

30日，窑头小区业主刘女士
告诉记者，小区之前一直未收取
过物业费，每月她只需交纳50元
的卫生费，但是从2012年下半年
开始，窑头村委会开始收取物业
费，标准为多层0 . 7元每平方，高
层1元每平方。“我们家的房子有
140平米，原来只需交50元卫生
费，但是现在需要交纳140元，每
月需要多支出90元，一年下来，
就要多交1080元，这让我们有些
负担不起。”

更让刘女士郁闷的是，小区
尽管收取了物业费，但是小区环
境并未出现明显的改观，因此她
感觉交这么高的物业费有些冤
枉。

业主高先生说，如今大部分
小区都是由物业管理，业主交纳
一定的物业费本无可厚非，但是
提高物业费毕竟涉及整个小区
数百户业主的切身利益，至少应
该提前和业主沟通一下。“但是
窑头村委会仅仅在楼道口张贴
了一纸通知，便提高了物业费。”

之前，记者采访中还了解
到，窑头路上门头房的卫生费也
是一夜之间上涨了数倍。店主崔
女士介绍说，按照往年的标准，
她的店铺每个月交30元，但是从
2012年11月份开始，窑头村委突
然宣布卫生费要涨价，按照每平
方米2元收取。这么一算，她的店
铺每月要交160元，足足涨了4倍
多。

村委>>

收取物业费

符合相关规定

窑头村村委会相关负责人
称，门头房收取的卫生费其实
是物业管理费，这是收费人员
的失误，将物业管理费开成了
卫生费。该负责人解释说，小区
建成时间比较久，里面居住的
很大一部分业主都是原来的村
民，考虑到村民的经济承受能
力，加之村委会对小区的管理

不是很规范，因此以前每个月
只收取50元的卫生费。

“为了把小区管好，我们村
委的友谊置业集团下属的物业
公司，开始接管小区管理工作。
物业公司都在工商、税务等部门
进行了备案。”该负责人表示，如
今小区出的状况越来越多，化粪
池堵塞、公共设施被破坏等，每
年需要80多万元处理，可是由于
村委会的财力不足，无法及时解
决这些问题。无奈之下，他们才
决定收取物业费，也是根据济南
市物业收费的相关规定，多层每
平米0 . 7元，高层每平米1元，而
门头房环境污染多等情况，规定
收费2元。

“而且，我们之前曾经和小
区的楼组长进行过沟通，当时沟
通的具体情况，我们也进行了记
录和摄像。我们是在征得了楼组
长以及业主意见的前提下，才开
始收取物业费的 。”该 负 责 人
称，下一步还将进行整治，向门
头房商户解释清楚收费的相关
规定，在收费时也会明确标明
是“物业管理费”。此外，村委还
将制定物业收费管理的相关协
议，与各个门头房商户签订，将
收费的标准和物业提供的服务
等都一一标明，避免产生不必要
的纠纷。

格“窑头路门头房卫生费过高”追踪

从50元一下子涨到140元
窑头村委会表示，收取物业费是为更好地服务小区

2010年，王丽(化名)花34万
元在炫街人防商城C区购买了一
个店面，面积是15.94平方米，公
摊48%。

王丽告诉记者，当时商城
招商的时候，有三种形式，一
种是商城直接将店铺出租，二
是业主自己买了店铺，和商城
签订十年返租合同，三是业主
买了店铺，自己经营或者出
租。

“我属于第二种情况，买
了商铺后，就和济南金口岸人
防商城管理服务有限公司签
订了10年的返租合同。说白
了，就是前10年我不用操心打
理店铺，只是坐享其成。”王丽
说。

据王丽介绍，炫街人防商
城共有店铺322个，招商的时
候，他们出租店铺按照每平方
米5元，然后按照每平米3 . 5元
返还给十年返租的业主。

“我是2011年3月份领到
的第一笔返还金，共有5000多
元，之后连续领了5个季度，但
是从2012年8月份开始，我们
再也没有收到过返还金。”王

丽说。
商城既然迟迟未能营业，

怎么会有钱返还给像王丽这
样的业主呢？对此，王丽解释
说，商城共有322个店铺，招商
的时候大部分都被人买走了，
商城一次性收入了8000余万
元，所以尽管后来商城迟迟未
能开业，但是济南金口岸人防
商城管理服务有限公司仍然
有钱给业主。

“我一直没有固定工作，
平时的开销主要依靠商城商
铺的租金，但是现在每季度
5000元的返还金没了，生活有
点捉襟见肘。我开了个网店赚
点钱维持日常生活。但是现
在，业委会接管商城了，他们
肯每季度返还我们5000元钱
吗？我们所受损失谁来管？”王
丽说。

对于类似王丽的业主的
担心，炫街人防商城业委会主
任曹信岭表示，他们已经和金
口岸人防商城管理服务有限
公司进行了联系，争取让投资
方和租户代表、业主代表、业
委会一块坐下来面对面沟通。

承诺10年的租金，只收了5个季度

2012年12月份，商城管理
办公室门口张贴的业委会要
接管商城的一纸通知，让王丽
着实担心起来。

王丽告诉记者，业委会何
时召开的业主大会，何时成立
的，她根本就不知情，业委会
就像突然从地下冒出来一样。

“我们签订十年返租合同的业
主平时交流比较多，我们建了
2个QQ群，全都是业主，一个
有100多人，另一个有70多人，
我们私下聊天的时候，绝大多
数 业 主 都 不 知 道 业 委 会 成
立。”

自从业委会接管商城后，
王丽就把自己的担心以及十
年返租如何继续执行，和业委
会提起过，但是未能得到满意
的答复。“业委会劝我们放弃
和金口岸签订的十年返租合

同，让我们和业委会签订合
同，店铺由业委会来进行出
租。但是之前签订的合同，既
未到期，也未得到金口岸的任
何答复，我们肯定不能私自和
业委会签合同。”

对于王丽质疑业委会的
合法性，曹信岭解释说，2011
年下半年，在金口岸、天桥区
人防以及业主代表的共同见
证监督下，商城业委会正式成
立。

至于十年返租业主将店
铺委托给业委会的事情，曹信
岭说，要想商城的损失减少到
最小，必须让商城尽快营业，
只有商城有了人气，有了消费
者，买卖才会一天一天好起
来。“到时候，无论是租户、十
年返租业主还是我们，都能得
到自己应得的利益。”

商城成立业委会，很多业主不知情
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